

Appel à projets ADEME/DREAL Pays de la Loire - 2017

« la transition énergétique et écologique dans les territoires : comprendre, s'impliquer, mobiliser »

« ILS L'ONT FAIT ! »

21/06/2018

Avant de creuser notre sous-sol, vidons nos tiroirs
- Recyclons nos vieux téléphones portables -

Porteur de l'action (coordonnées)

FNE Pays de la Loire
76 ter rue Lionnaise
49100 Angers

Tél : 02 53 61 10 34

Personnes concernées

Grand public

Thème principal

Reconditionnement et recyclage des smartphones

Objectifs

Sensibiliser le grand public afin qu'il change de comportement et qu'il ramène en magasin et sur des lieux adaptés (déchèteries, bornes, ...) ou lors d'évènement (SERD 2017) ses vieux téléphones portables.

Travailler avec les acteurs économiques de la filière à structurer la collecte et la filière aval.

Et cela pour pouvoir diminuer la pression sur les matières premières (minerais) en allongeant la durée de vie des téléphones portables (réparation) ou en recyclant les minerais présents dans les téléphones.

Description et déroulé de l'action

FNE Pays de la Loire a organisé plusieurs actions en Mayenne, Maine et Loire, Sarthe et Vendée lors de la Semaine Européenne de Réduction des Déchets.

Plusieurs types d'animations ont eu lieu : soirée film-débat (en Mayenne et en Sarthe), stand sur un campus universitaire (Maine et Loire et Sarthe), stand sur des marchés (Mayenne), atelier Repair'Café spécial smartphone (Vendée), exposition itinérante (Vendée).

FNE Pays de la Loire a produit un grand poster pour mettre sur les stands et a utilisé les documents produits par l'ADEME en collaboration avec FNE.

250 téléphones ont ainsi été récupérés et envoyés aux Ateliers du Bocage pour réparation ou recyclage.

Partenaires

Partenaires techniques : ADEME, FNE, Ecosystème, Ateliers du Bocage

Autres partenaires : université du Maine, Université d'Angers, Ville des Sables d'Olonne, Le cinéma le Trianon à Bourgneuf-la-Forêt, le cinéma le Colisée au Mans, Magasin le Fenouil Bicoop au Mans

Comment mieux connaître l'action (exposition, site, événement...) ?

Il est possible de commander les flyers édités par l'ADEME et réalisé conjointement avec FNE et d'emprunter le matériel pour animer un stand (posters, ...) auprès de FNE Pays de la Loire.

« Le petit plus »

Cette action a été une vraie action fédérale où les associations membres du mouvement FNE

se sont impliquées de l'échelon local, départemental et régional.

En complément (photos, illustrations...)

<http://www.fne-pays-de-la-loire.fr/infographie-le-smartphone-une-relation-compliquee/>

Dossier bilan joint à cette note



Votre week-end en Vendée

Ouest-France
18-19 novembre 2017

Moins polluer avec son smartphone

Une exposition sur l'impact environnemental du smartphone a lieu à Saint-Gilles. Trois conseils pour moins polluer.

1 Ne succombez pas à la publicité

Nous changeons de téléphone en moyenne tous les deux ans et 88 % des Français changent leur téléphone portable alors qu'il fonctionne encore, d'après France Nature Environnement. Pourquoi ? Le plus souvent en raison des effets de mode. Mais nous sommes aussi démunis lorsque notre smartphone a une petite panne (mises à jour impossibles, batterie en surchauffe) et nous le mettons rapidement au placard.



smartphone vous-mêmes grâce à des tutoriels sur internet (iFixit, SOSav, Comment réparer).

2 Pensez à le faire réparer

Si votre appareil n'est plus sous garantie (plus de deux ans), vous pouvez appeler le service après-vente du constructeur ou un réparateur indépendant.

Comme Créaphone, qui a trois magasins en Vendée (Challans, Saint-Gilles-Croix-de-Vie et Saint-Jean-de-Monts), capable de « tout changer, l'écran, la batterie, assure la responsabilité de la boutique de Saint-Gilles. En revanche quand il est tombé dans l'eau, c'est presque impossible. » Créaphone propose aussi des téléphones d'occasion, reconditionnés, dont ils ont gardé le châssis mais changé l'écran et la batterie. C'est moins cher et tout à fait fonctionnel.

Vous pouvez aussi réparer votre

3 De bons gestes à adopter

Avant la première utilisation, chargez à fond la batterie de votre nouveau smartphone. Protégez-le avec un écran de protection ou une housse. Et pensez à la seconde vie de votre vieux smartphone : dans les bacs de recyclage des supermarchés et des déchetteries ou pour des associations comme Emmaüs.

Du 18 au 24 novembre, exposition au centre socioculturel la P'tite gare à Saint-Gilles-Croix-de-Vie. **Mardi 21 novembre** après-midi, dans les locaux de l'Accorderie, et **samedi 25 novembre**, dans la galerie marchande d'Hyper U, de Saint-Hilaire-de-Riez de 10 h à 12 h.